



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Strasbourg, le 24 septembre 2024

Octobre Rose : les Hôpitaux Universitaires de Strasbourg précurseurs de la sénologie

Mené par le Pôle de Gynécologie, Obstétrique et Fertilité du Pr Chérif Akladios, la 30^{ème} édition d'Octobre Rose aux Hôpitaux Universitaires de Strasbourg s'inscrit dans une tradition strasbourgeoise de médecine du sein à visage humain. Une occasion de rappeler aussi que la sénologie est née à Strasbourg dans les années 1960.

« Les seins sont parfaits, tant qu'ils sont en bonne santé » d'après La Ligue contre le cancer. Les Hôpitaux Universitaires de Strasbourg se parent de leur plus belle blouse rose en ce mois d'octobre. En plus d'appeler au dépistage du cancer du sein dès 50 ans, le Pôle de Gynécologie Obstétrique et Fertilité du Pr Chérif Akladios souhaite rappeler, à l'occasion de la 30^{ème} édition d'Octobre Rose, que la sénologie est née à Strasbourg dans les années 1960. Fort d'un savoir-faire et d'un savoir-être uniques, l'ensemble de la communauté hospitalière se mobilise pour deux temps-forts.

[Nos cœurs à nu - Jeudi 17 octobre - 19h30 – Le PréO – Oberhausbergen](#)

À partir de phrases collectées auprès de femmes souffrants du cancer du sein mais également celles en rémission et aussi de leurs proches, le groupe d'artistes lyriques professionnelles de *Voix de Stras'* vont interpréter tout haut ce que les personnes concernées pensent tout bas. À l'issue de ce spectacle d'un genre nouveau, les soignants des Hôpitaux Universitaires de Strasbourg, en première ligne face à cette maladie, répondront aux questions du public.

[Dépistage gratuit ouvert à toutes – Vendredi 18 octobre – De 9h à 16h – Hôpital de Hautepierre Strasbourg](#)

À l'hôpital de Hautepierre, les services du pôle de gynécologie-obstétrique-fertilité et d'imagerie de la femme des HUS se mobilisent pour proposer des actions de prévention et l'accès à un dépistage facilité du cancer du sein à l'occasion d'une journée dédiée le vendredi 18 octobre :

- un dépistage complet organisé par le service d'imagerie de la femme au niveau 4 (mammographie, échographie et éventuel

CONTACT PRESSE

Gaël Chica

06 34 90 59 64

presse@chru-strasbourg.fr

- examen complémentaire). Sur prise de rendez-vous : imageriedelafemme@chru-strasbourg.fr
- des examens cliniques en consultations externes de gynécologie (hall d'entrée, niveau 2), en libre accès.

Strasbourg, le berceau de la sénologie

Créée par le Pr Charles-Marie Gros, la sénologie a révolutionné la manière de dépister et soigner les maladies du sein. Avant les années 1960, les outils du diagnostic étaient limités à l'examen clinique et la biopsie. Au carrefour de plusieurs sciences, le chef de service de radiothérapie du Centre régional d'anti-cancéreux de Strasbourg, Charle-Marie Gros, inventa la sénologie en 1963. Très rapidement, il a conçu un appareil radiologique spécialement adapté au sein : le sénographe. Le tout premier est mis en service en 1966. Et la mammographie devient un examen de référence pour le diagnostic dans une grande partie du monde.

Depuis, le Service d'Imagerie de la Femme n'a cessé de poursuivre et d'améliorer le concept d'origine. Dans une même unité de lieu, de temps et d'action, chaque femme peut consulter des médecins spécialisés dans le diagnostic des maladies du sein et obtenir rapidement un diagnostic précis quant à sa pathologie du sein.

« Tout au long de sa pratique, Charles Marie Gros a voulu une médecine du sein à visage humain. Soigner implique le partage. Il importe de faire bénéficier les patientes des avancées techniques sans se laisser gouverner par la technicité. Si chaque cancer du sein est différent, c'est d'abord parce que chaque femme est unique. On ne soigne pas un cancer du sein, mais une femme dans la totalité de son être et en se préoccupant des effets de sa maladie sur sa manière de vivre, son environnement affectif, relationnel et professionnel. » La naissance de la sénologie de Dominique Gros, Les Saisons d'Alsace n°71

A PROPOS DES HÔPITAUX UNIVERSITAIRES DE STRASBOURG

EXIGENCE ET INNOVATION AU SERVICE DU PATIENT

Premier employeur d'Alsace, les HUS sont composés de cinq établissements. Ils assurent une mission de soin mais également de recherche et d'enseignement.

Leur spécificité de Centre Hospitalier Régional Universitaire (CHRU) leur permet d'assurer aussi bien des soins courants à la population de Strasbourg et de ses environs, que de prendre en charge des patients aux maladies complexes ou rares issus de secteurs géographiques plus éloignés.

Les HUS en 2023, ce sont :

- ▶ 800 000 consultations
- ▶ 288 greffes
- ▶ 5 629 accouchements
- ▶ 11 159 personnels, dont 2 699 médecins
- ▶ 1 170 professionnels formés dans les 6 écoles et instituts